

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 8 de agosto de 2022.



La UAEM en la prensa:

Crea UAEM la Unidad de Acopio de Residuos

Estatal:

Inaugura Jessica Ortega diplomado en género y ciudadanía

Nacional:

UNAM inicia ciclo escolar 2022-2023 con clases presenciales hoy

Internacional:

Síntomas pos-Covid afectan a 1 de cada 8 personas, revela nuevo estudio

La UAEM en la prensa:

Crea UAEM la Unidad de Acopio de Residuos

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fomenta la clasificación de residuos dentro del Campus Norte al crear la Unidad Universitaria de Acopio de Residuos en donde se almacena el vidrio, cartón y papel, metales y envases multicapa. El titular de la Dirección General de Desarrollo Sustentable de la UAEM, Héctor Sotelo Nava, informó que la institución ha creado tres centros de acopio para un manejo integral de los residuos que se generan. El primero está destinado a los residuos orgánicos, donde se hace composta y abono orgánico; el segundo, es un almacén temporal de basura no valorizable, y el tercero, es la Unidad Universitaria de Acopio de Residuos que son valorizables. “Esta nueva unidad se crea para valorizar los residuos que generamos dentro de la universidad, los recolectamos en las unidades académicas y los concentramos en un solo lugar, para después en volumen, comercializarlos y obtener un ingreso”, señaló Sotelo Nava. Para fomentar la clasificación de los residuos entre los docentes, trabajadores y alumnos de las unidades académicas localizadas en 20 municipios del estado de Morelos, la UAEM lanzó una campaña de Manejo Integrado de Residuos Sólidos Urbanos, que consiste en la colocación y acondicionamiento de contenedores para la separación de los distintos residuos. (...)

La Crónica de Morelos, (Redacción), 6/8/22,

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/crea-uaem-la-unidad-de-acopio-de-residuos/>

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 6/8/22,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/211072-crea-la-uaem-unidad-de-acopio-de-residuos.html>

Técnico académico de Morelos obtiene primer lugar en certamen iberoamericano de audiovisuales

Cocodrileros, documental de Enrique Cruz Trujillo, técnico académico del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), obtuvo el primer lugar en el II Certamen Audiovisual Iberoamericano de Divulgación Cultural y Científica, en la categoría de reportaje científico cultural. Cruz Trujillo informó que este documental fue filmado en la comunidad indígena de Ventanilla, ubicada en la costa de Oaxaca, en el cual se relata la relación estrecha de la comunidad con los cocodrilos, misma que ha buscado la forma de convivir con los reptiles. “Entendemos que muchas veces los cocodrilos son especies imponentes, sin embargo, la comunidad de Ventanilla ha tratado de convivir con ellos y se han involucrado en procesos de conservación y ecoturismo, lo que quieren es una forma de tener ingresos a través de diferentes estrategias, lo que ha permitido la vinculación con investigadores y el intercambio de saberes”, dijo el universitario. (...)

La Crónica de Morelos, (Redacción), 6/8/22,

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/tecnico-academico-de-morelos-obtiene-primer-lugar-en-certamen-iberoamericano-de-audiovisuales/>

La animación, herramienta para divulgar la ciencia

La ciencia y las artes visuales se complementan para elaborar materiales didácticos o de divulgación, señaló Laura Silvia Íñigo Dehud, docente de la Facultad de Diseño de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), durante su participación en el curso en línea “Introducción a la Comunicación Pública de la Ciencia”, en la que destacó que la animación es una herramienta muy importante que requiere de tiempo y trabajo de especialistas en artes visuales para apoyar en la didáctica. A través del canal de YouTube de Ediciones UAEM, Íñigo Dehud expuso algunas animaciones que ha hecho durante varios años, como material didáctico y de difusión, en las que presentó los pasos a seguir y las principales técnicas de animación que se pueden usar. Recomendó primero visualizar gráficamente el contenido y contemplar diversos puntos, como la sinopsis, los objetivos, la justificación del material, determinar al público que va dirigido el trabajo y definir qué técnica se empleará. (...)

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 6/8/22,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/211062-la-animacion-herramienta-para-divulgar-la-ciencia.html>

Con algún tipo de parasitosis 50% de la población mundial

Con el objetivo de generar alternativas más eficientes para el tratamiento de enfermedades parasitarias intestinales, Gabriel Navarrete Vázquez, profesor investigador de la Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) junto a un grupo de alumnos de licenciatura y posgrado, trabaja en el diseño de nuevos compuestos antiparasitarios. Gabriel Navarrete expuso que de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), el 50 por ciento de la población mundial presenta algún tipo de parasitosis, es decir, tiene algún parásito o gusanos, derivados por la ingestión del agua y alimentos contaminados que provocan diarrea. Sin embargo, los niños son el sector más riesgoso de la parasitosis, debido a que provoca el síndrome de la mala absorción de nutrientes que impide a los infantes un crecimiento adecuado, problemas cognitivos y otras dificultades de salud en los primeros años de infancia. Navarrete Vázquez comentó que “se recomienda

desparasitarse dos veces al año y existen en el mercado farmacéutico diversos medicamentos, la desventaja es que los parásitos han desarrollado resistencia a los tratamientos, por lo que es necesario encontrar alternativas que puedan ser utilizadas tanto por adultos como por niños, sin reacciones secundarias graves”, dijo.

Lo de Hoy Morelos, p.9, (Redacción),

<https://morelos.lodehoy.com.mx/estado/2022/08/08/20525/con-algun-tipo-de-parasitosis-50-de-la-poblacion-mundial>

Yecapixtla, gastronomía y turismo

Yecapixtla se localiza en la región oriente del estado de Morelos, tiene una superficie de 176.41 km². La cifra que representa en el Estado de Morelos es del 3.42%. Tiene un clima templado, en la parte norte es fría y en la parte sur es más cálido. Su ecosistema está constituido principalmente por bosque de pino y encino, el cual alberga una importante diversidad de fauna. Llegar a Yecapixtla desde Cuernavaca es muy sencillo, está a solo 1 hora 13 minutos, pagando una caseta de 34 pesos mexicanos que está en Oacalco. El nombre de Yecapixtla significa “La tierra de los hombres y mujeres de nariz afilada”, este municipio es reconocido por ofrecer la mejor cecina de México. La cecina es un tipo de carne deshidratada de origen español, similar al jamón, pero realizada mediante el curado de carne de vaca, de equino y menos frecuentemente, de chivo, e incluso de conejo o liebre. Las únicas cecinas que se encuentran recogidas como Indicación Geográfica Protegida son la de vaca y la de chivo. (...)

La Unión de Morelos, p.12 y 13, (Samantha Urióstegui Hernández, estudiante de la Escuela de Turismo), 7/8/22,

<https://www.launion.com.mx/blogs/turismo/noticias/211128-yecapixtla-gastronomia-y-turismo.html>

Del Cronista: El Hotel Chula Vista de Cuernavaca

Según el columnista: (...) El 18 de junio de 2014 el Consejo Universitario aprobó la compra del ex Hotel Chulavista, mediante el Patronato de la UAEM que encabezaba Mario Caballero Luna, durante la administración del rector Alejandro Vera Jiménez. Dicha compra se realizó, mediante el Programa de Apoyo a la Infraestructura de los Estados que aportó 7 millones de pesos, más otros 7 millones que aportó la universidad, para dar un total de 14 millones. El 16 de junio de 2017 (a 82 años de su inauguración), iniciaron labores de restauración para convertirlo en el Centro Cultural Cuexcomate. Se realizaron trabajos de limpieza y se comenzó el proceso de apuntalamiento, restauración y adaptación de varias áreas en donde se demolieron algunas paredes y se cambiaron los pisos, entre otras renovaciones. La universidad invirtió varios millones de pesos más, sin embargo, debido a los problemas financieros por los que atravesaba la UAEM, el Chula Vista nuevamente fue abandonado. Sorprendentemente, el pasado 14 de julio del presente, José Manuel Pérez Durán en su columna “Atril” de este periódico, comentó que El Chula Vista sería “catafixado” por la UAEM al Instituto Mexicano del Seguro Social, debido al adeudo por 320 millones de pesos que tiene la universidad con ese instituto. Y que el rector Gustavo Urquiza Beltrán reveló que en ese lugar se construiría un hospital, con lo que la Facultad de Medicina podría aceptar a más alumnos. El patrimonio cultural de nuestra ciudad sufrirá una gran pérdida con la entrega de las llaves de este icónico inmueble al IMSS, ya que podría ser demolido, además, la política cultural de nuestro estado seguirá demostrando grandes deficiencias.

Diario de Morelos, p.6, (Valentín López G.) 7/8/22.

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/del-cronista-el-hotel-chula-vista-de-cuernavaca-parte-iii>

Estatal:

Inaugura Jessica Ortega diplomado en género y ciudadanía

La diputada federal y Coordinadora Nacional de Mujeres en Movimiento, Jessica Ortega, inauguró este sábado el Diplomado en Género, Interseccionalidad y Ciudadanía en la Facultad de Estudios Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, donde se dieron cita más de doscientas mujeres de los estados de Guerrero, Tlaxcala, Puebla, Estado de México, CDMX y Morelos. Acompañada de la Académica de la FES UAEM, y Coordinadora del diplomado, Rocío Frías e Ixíol Preciado Bahena, integrante de la organización Gestión y Promoción para el Desarrollo Sustentable en las Comunidades Rurales e Indígenas la legisladora federal, Jessica Ortega manifestó que está convencida de que la capacitación y la formación son herramientas y habilidades para combatir las violencias contra las mujeres, y elementos fundamentales, para fortalecer la construcción de un futuro mejor e integrar una red en la que cualquier mujer se sienta segura y respalda.

Quadratin Morelos, (Sin firma), 6/8/22,

<https://morelos.quadratin.com.mx/inaugura-jessica-ortega-diplomado-en-genero-y-ciudadania/>

Ser Noticias Morelos, (Mariana Brito),

<https://sernoticiasmorelos.com.mx/2022/08/08/inaugura-jessica-ortega-diplomado-en-genero-interseccionalidad-y-ciudadania/>

Se reportan 322 nuevos casos de Covid-19 en Morelos, solo en 24 horas

La Secretaría de Salud informó este domingo en un comunicado que a la fecha en Morelos se han estudiado 340 mil 010 personas, de las cuales se han confirmado 83 mil 632 con coronavirus Covid-19; mil 384 están activas y se han registrado 5 mil 312 defunciones. Los nuevos pacientes son 322 personas de esta cifra, 199 son mujeres de Amacuzac, Axochiapan, Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Huitzilac, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Miacatlán, Ocuituco, Puente de Ixtla, Temixco, Tepalcingo, Tetecala, Tetela del Volcán, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Totolapan, Xochitepec, Yautepec, Yecapixtla, Zacatepec, Chicoloapan en el Estado de México, alcaldía de Iztapalapa en la Ciudad de México, Nahuatzen en Michoacán, Taxco en Guerrero, Torreón en Coahuila; de las cuales 192 se encuentran en resguardo domiciliario, 5 hospitalizadas graves y 2 como no graves. También, 123 hombres de Amacuzac, Atlatlahucan, Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Puente de Ixtla, Temixco, Temoac, Tepalcingo, Tepoztlán, Tetela del Volcán, Tlalnepantla, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Tlayacapan, Xochitepec, Yautepec, Yecapixtla, Zacualpan de Amilpas, Villa Hermosa en Tabasco, Nezahualcōyotl en el Estado de México y de la alcaldía Gustavo A. Madero en la Ciudad de México; de los cuales 118 están en aislamiento domiciliario, 3 hospitalizados como casos graves y 2 como no graves. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 83 mil 632 casos confirmados, 87 por ciento están recuperados, 6 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 7 por ciento lamentablemente ha fallecido.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/se-reportan-322-nuevos-casos-de-covid-19-en-morelos-solo-en-24-horas/>

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/211133-en-morelos-83-632-casos-confirmados-acumulados-de-covid-19-y-5-312-decesos.html>

Zona Centro Noticias, (Redacción),

<https://www.zonacentronoticias.com/2022/08/en-morelos-se-han-confirmado-83-mil-632-con-coronavirus-covid-19/>

Diario de Morelos, p.3, (Redacción),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/son-1-mil-384-casos-de-covid19-en-morelos-al-corte-del-domingo>

El Sol de Cuernavaca, (Miriam Estrada),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/mil-579-casos-activos-de-covid-19-en-morelos-8703837.html>

Nacional:

UNAM inicia ciclo escolar 2022-2023 con clases presenciales hoy

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) inició hoy el ciclo escolar 2022-2023 con clases presenciales hoy en las que 34 mil alumnos iniciarán sus clases de nivel licenciatura y bachillerato; más de 50 mil retomarán alguna de las 132 licenciaturas y miles se incorporan a estudios de posgrado. El rector de la máxima casa de estudios, Enrique Graue Wiechers emitió un mensaje de bienvenida a las y los alumnos de primer ingreso, en el que afirmó que "forman parte de una comunidad igualitaria y diversa, donde impera la razón y la verdad como instrumentos de convivencia; los invita a hacer de esta universidad su casa, a disfrutar de sus aulas, bibliotecas, así como de su amplia oferta cultural y deportiva". "Los recibimos con gran entusiasmo en la Universidad Nacional Autónoma de México; la mejor universidad de México, la más grande de Iberoamérica y una de las mejores universidades del mundo y, desde hoy, su Universidad.

Milenio, (Milenio Digital),

<https://www.milenio.com/politica/unam-inicia-ciclo-escolar-2022-2023-clases-presenciales>

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/07/regreso-a-clases-2022-unam-tras-2-anos-y-5-meses-vuelven-las-sesiones-100-presenciales/>

El Herald de México, (Andrea Acosta Luna),

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/8/unam-inicia-nuevo-ciclo-escolar-fechas-vacaciones-lo-que-debes-saber-del-periodo-2022-2023-428633.html>

Da la bienvenida la UNAM a alumnos del sistema abierto y a distancia

Ayer se realizó la ceremonia de bienvenida a la nueva generación de estudiantes del Sistema de Universidad Abierta y Educación a Distancia (SUAED) de la UNAM, la cual no se llevaba a cabo de forma presencial desde hace tres años, debido a la pandemia de covid-19. En el auditorio de la Facultad de Contaduría y Administración, el secretario general de la máxima casa de estudios, Leonardo Lomelí Vanegas, destacó que la apertura del ciclo escolar 2023-1 tiene un significado especial, pues coincide con el 50 aniversario del SUAED, creado en 1972 por el entonces rector Pablo González Casanova. Asimismo, mañana lunes dará inicio el ciclo escolar 2022-2023 en la universidad, el cual se llevará a cabo de forma presencial en todas las sedes de la institución.

La Jornada, p.6, (Fernando Camacho Servín), 7/8/22,

<https://www.jornada.com.mx/2022/08/07/politica/006n2pol>

La UNAM estrenará instalaciones para el ciclo escolar 2022-2023

Este regreso a clases la UNAM está de estreno con dos nuevas licenciaturas, hablamos de Turismo y Desarrollo Sostenible, en la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) Unidad León; y Matemáticas para el Desarrollo, en la ENES Juriquilla. También comenzará la operación de la Escuela Nacional de Lenguas, Lingüística y Traducción, así como de la Nacional de Ciencias de la Tierra.

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/07/regreso-a-clases-2022-unam-tras-2-anos-y-5-meses-vuelven-las-sesiones-100-presenciales/>

Serán de medicina las 55 universidades Benito Juárez faltantes: AMLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que si las elecciones de 2018 las hubiera ganado el priísta José Antonio Meade o el panista Ricardo Anaya, los dos, pero más el segundo, estarían rechazando que vengan a México médicos cubanos a ayudar ahora que se necesitan. En una visita a Colima, el mandatario giró instrucciones a Raquel Sosa, coordinadora de las Universidades Benito Juárez, para que las 55 sedes que faltan por construir sean de medicina y enfermería, porque faltan profesionales de la salud en el país. Anunció, además, que los egresados de esas instituciones educativas tendrán plazas.

La Jornada, p.5, (Juan C. Flores), 7/8/22,

<https://www.jornada.com.mx/2022/08/07/politica/005n1pol>

Milenio, (Amílcar Salazar Méndez), 7/8/22,

<https://www.milenio.com/politica/amlo-promete-55-universidades-benito-juarez>

Prepa en Línea-SEP abre su quinta convocatoria para su Generación 45

Para que los estudiantes puedan continuar sus estudios de bachillerato, fue abierta la quinta convocatoria del año al registro del Servicio Nacional de Bachillerato en Línea, Prepa en Línea-SEP. Los aspirantes podrán inscribirse del 8 al 19 de agosto; quienes sean aceptados conformarán la generación 45 de este servicio educativo, informó la Secretaría de Educación Pública (SEP). Las personas interesadas, que hayan concluido la educación secundaria y que deseen cursar o terminar la Prepa en modalidad no escolarizada opción virtual, deberán registrarse a través del sitio www.prepaenlinea.sep.gob.mx El plan de estudios se compone de 21 módulos que cubren las competencias disciplinares de las cinco áreas de conocimiento, más 2 módulos de fortalecimiento de competencias profesionales y laborales.

La Crónica de Hoy, (Gerardo González Acosta), 7/8/22,

<https://www.cronica.com.mx/nacional/prepa-linea-sep-abre-quinta-convocatoria-generacion-45.html>

UNAM inaugura lactario en CU

El secretario General de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí Vanegas, inauguró un lactario en Ciudad Universitaria, con el objetivo de atender las necesidades de las mujeres que laboran en el campus, así como de académicas, estudiantes y visitantes. Durante la inauguración, Lomelí Vanegas indicó que la habilitación del lactario es un avance para asumir la corresponsabilidad entre hombres y mujeres en el cuidado de los hijos y un reconocimiento de la universidad a la necesidad de cambiar en el discurso y en las prácticas, en la distribución de los espacios, en la noción de cómo debe concebirse la igualdad de género. La titular de la Coordinación para la Igualdad de Género (CIGU) de la UNAM, Tamara Martínez Ruíz, aseguró que el lactario se construyó en referente clave en la construcción de comunidades igualitarias, libres de discriminación y comprometidas con una mirada de corresponsabilidad de los cuidados. Explicó que de acuerdo con un estudio elaborado por la CIGU, próximo a publicarse, se identificó que 7.7 por ciento de las académicas y 7.4 por ciento de los académicos de la UNAM, es decir, poco más de dos mil personas, declararon estar a cargo del cuidado de un menor de cinco años.

Milenio, (Milenio Digital), 7/8/22,

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/unam-inaugura-lactario-en-ciudad-universitaria-donde-esta>

Las mujeres han sido fundamentales en el normalismo: expertos

La presencia de la mujer desde las primeras etapas del normalismo rural ha sido fundamental. En 1922, cuando nació oficialmente la primera Escuela Normal Rural (ENR) en Tacámbaro, Michoacán, era inconcebible una familia sin una madre y las primeras ENR fueron pensadas por la Secretaría de Educación Pública (SEP) para operar como una familia, afirman los investigadores y expertos en el estudio del normalismo rural Hallier Arnulfo Morales Dueñas y José Manuel Martínez Escobedo. Se trató, explican, de un proyecto educativo en el que no sólo se contaba con instalaciones educativas, sino con un internado que brindaba casa y cobijo, alimentos y trabajo colectivo para el sustento de toda la comunidad, por lo que los alumnos serían como los hijos, el director, como un padre al cuidado de los estudiantes, y la ecónoma, una madre. Hoy es un sistema que atiende a poco más de 7 mil estudiantes en 16 casas de estudio con internado. Sin embargo, a un siglo del surgimiento de las ENR, se multiplican sus desafíos. "Si no se retoma el internado como un elemento central de la formación del maestro rural, seguiremos perdiendo la oportunidad de formar educadores de excelencia, porque son los únicos

que pueden dedicarse a su formación 24 horas, siete días de la semana. Tienen las condiciones físicas y materiales, pero no el acompañamiento presupuestal, de personal ni de proyecto educativo para hacerlo, asegura el profesor-investigador Morales Dueñas.

La Jornada, p.34, (Laura Poy Solano),
<https://www.jornada.com.mx/2022/08/08/sociedad/034n1soc>

Transformación y educación ilustran las metas de las universidades en México

En el último siglo transformación y educación se han convertido en conceptos clave que ilustran bien los avances, logros y metas de las instituciones formativas en México, pues transformar significa cambiar, moldear aprender, aprehender y evolucionar y por ello la enseñanza se constituye como base transformadora del desarrollo humano tanto a nivel individual como colectivo, señaló el maestro Omar Armando Paredes Crespo, egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Paredes Crespo, maestro en Literatura Mexicana Contemporánea por la Unidad Azcapotzalco, fue uno de los ganadores del Encuentro Nacional de Ensayo Centenario de la Secretaría de Educación Pública, en la categoría de docentes, al que convocó dicha institución, por el trabajo La Educación Superior como proyecto transformador en México.

La Crónica de Hoy, (Redacción), 6/8/22,
<https://www.cronica.com.mx/academia/transformacion-educacion-ilustran-metas-universidades-mexico.html>

Exposición virtual de Memórica y la UNAM busca alejar a Benito Juárez de la historia de bronce

Los claroscuros del Benemérito de las Américas como ser humano y político, en particular como mandatario, quedan al descubierto en la exposición virtual Benito Juárez en el sesquicentenario de su fallecimiento 1872-2022, que está disponible al público desde el pasado 18 de julio, fecha en la que se cumplió la efeméride luctuosa, en el sitio <https://memoricamexico.gob.mx>. Esta iniciativa es resultado del trabajo entre un grupo de jóvenes historiadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el repositorio digital Memórica. México, Haz Memoria, instancia creada en la Presidencia de la República, que desde el pasado primero de julio fue trasladada al Archivo General de la Nación. Conformada por más de medio centenar de objetos y documentos digitalizados –entre fotografías, pinturas, esculturas, caricaturas, litografías, expedientes, periódicos, libros y manuscritos–, la muestra presenta diferentes matices del hombre de Estado que fue Juárez, así como algunos pasajes poco conocidos de su vida personal.

La Jornada, p.9, (Ángel Vargas),
<https://www.jornada.com.mx/2022/08/08/cultura/a09n2cul>

Jóvenes vivieron más violencia en pandemia; impacto en la salud mental

En México, estudiantes que reportaron reducción del ingreso familiar a causa de la pandemia de Covid-19 experimentaron con mayor frecuencia violencia física y acoso, convirtiéndose en víctimas, pero también agresores; más antecedentes de conductas suicidas y mayor consumo de alcohol y drogas. El estudio ¿Cómo impactó la salud mental de los estudiantes mexicanos la retracción de la economía resultado del largo periodo del confinamiento por Covid-19?, realizado por especialistas de la Facultad de Medicina y Psicología de la UNAM, revela que los jóvenes que reportaron problemas económicos en sus hogares vivieron más casos de Covid-19, menor apoyo social y sufrieron u ocasionaron violencia. El 42.1% de quienes reportaron afectación en su economía actuaron como agresores, en comparación con 14.4% que no tuvieron estos problemas; 64.5% ejerció acoso y 78% los sufrió. En total, 46.3% indicó que el acoso fue frecuente durante la contingencia y 29% reportó intento suicida, se indica en el Boletín sobre Covid-19 Salud Pública y Epidemiología del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la UNAM. De 38.6% de los estudiantes que manifestó problemas económicos en sus hogares; 17% enfrentó dificultades para realizar actividades por problemas de salud mental; 38%, aumento de violencia; 11.7%, consumo de alcohol excesivo; 19.8% consumo de drogas; y 92.4% conducta suicida.

Excélsior, (Laura Toribio),
<https://www.excelsior.com.mx/nacional/jovenes-vivieron-mas-violencia-en-pandemia-impacto-en-la-salud-mental/1531727>

Síntomas, transmisión y vacuna: esto se sabe sobre la viruela del mono, según la UNAM

La viruela del mono no es una enfermedad nueva en el mundo, a diferencia del Covid-19; sin embargo, se ha convertido en un tema de preocupación, ya que en las últimas semanas los casos han aumentado significativamente en decenas de países e incluso recientemente, la Organización Mundial de la Salud (OMS) la calificó como una emergencia internacional. Si aún no la conoces bien o quieres tener más información sobre la enfermedad, te contamos todo lo que debes saber, de acuerdo con datos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). A diferencia del SARS-CoV-2, causante de la covid-19, que es un virus de ARN (ácido ribonucleico), con una alta tasa de mutación, el de la viruela del mono es un virus de ADN (ácido desoxirribonucleico), con una tasa de mutación mucho menor. Pero de acuerdo con la especialista, para distinguirlo de su primo, el de la viruela, es necesario aplicar también una prueba de PCR (reacción en cadena

de la polimerasa). Los síntomas de la viruela del mono son: Fiebre. Cefalea intensa. Dolor lumbar. Dolores musculares. Erupciones cutáneas. Inflamación de los ganglios linfáticos.

Milenio, (Milenio Digital), 7/8/22,

<https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/unam-informacion-de-viruela-del-mono-sintomas-transmision-y-vacuna>

México reporta más de 3 mil casos Covid-19 y 14 muertes en últimas 24 horas

La Secretaría de Salud informa que este domingo 7 de agosto México contabiliza 3 mil 290 nuevos casos de Covid-19, con lo que la cifra total de contagios llega a 6 millones 857 mil 470. A través del Informe Técnico Diario Covid-19, se destaca que en las últimas 24 horas nuestro país registra 14 muertes más a causa del virus, con lo que la cifra total de defunciones llega a 328 mil 320. En lo que respecta a los casos activos, aquellos casos positivos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días, al corte de hoy se tienen registrados 107 mil 858 con una tasa de incidencia de 82.9 por 100 mil habitantes (Del 25 de julio al 7 de agosto del 2022). Las 10 primeras entidades que acumulan el mayor número de casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora, que en conjunto conforman el 64% de todos los casos acumulados registrados en el país. Mientras que la ocupación nacional de camas generales para la atención de Covid se ubica en un 12 por ciento, mientras que las camas con ventilador mecánico tan sólo un 4 por ciento.

Excélsior, (JC Ponce),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-mas-de-3-mil-casos-covid-y-14-muertes-en-ultimas-24-horas/1531655>

El Economista, (Redacción),

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/Mexico-suma-este-domingo-3290-nuevos-contagios-y-14-defunciones-por-Covid-19-20220807-0041.html>

Internacional:

Síntomas pos-Covid afectan a 1 de cada 8 personas, revela nuevo estudio

Uno de cada ocho adultos que se contagió de Covid-19 durante las primeras etapas de la pandemia experimenta síntomas persistentes de la enfermedad, según un estudio realizado en los Países Bajos, que analizó la naturaleza, prevalencia y la gravedad de los síntomas de larga duración. Con más de 500 millones de casos de coronavirus registrados en todo el mundo desde el comienzo de la pandemia a principios de 2020, ha aumentado la preocupación por los síntomas prolongados que se observan en las personas que contraen el virus SARS-CoV-2 que provoca el Covid-19. La nueva investigación publicada en la revista The Lancet solicitó a más de 76 mil 400 adultos en los Países Bajos que completaran un cuestionario en línea sobre 23 síntomas prolongados comunes del Covid-19. El promedio de la edad de los participantes fue de 53.7 años, 60.8 por ciento eran mujeres. Los sobrevivientes de Covid-19 informaron dolor en el pecho, dificultad para respirar, dolor al respirar y en los músculos, pérdida del gusto o del olfato, hormigueo y pesadez en los brazos y las piernas, un nudo en la garganta, sensación de calor y luego de frío, y fatiga de tres a cinco meses. La autora principal del estudio publicado en The Lancet, la doctora Judith Rosmalen, de la Universidad de Groningen, dijo que se necesitan con urgencia datos sobre la escala y el alcance de los síntomas prolongados de Covid.

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2022/08/05/sintomas-pos-covid-afectan-a-1-de-cada-8-personas-revela-nuevo-estudio/>